

DECLARACION PUBLICA SOBRE PRESOS POLITICOS

En relación con las declaraciones formuladas por dirigentes derechistas referidas a los presos políticos, creo indispensable aclarar que las acusaciones de los expresados dirigentes revelan una absoluta ignorancia, inhumanidad y crueldad en relación con el problema de la libertad de dichos presos.

Debo pensar que los personeros de los partidos de derecha ignoran que existen presas y presos políticos que llevan más de diez años privados de libertad sin que aún se dicte sentencia, como es el caso de Cecilia Radrigán, Carlos García, Guillermo Rodríguez y otros. Al efecto, ya que se invoca la memoria de don Jaime Guzmán, es útil recordar que dicho senador presentó una indicación al tramitarse las "Leyes Cumplido" según la cual tratándose de reos que transcurrieran cinco años sin que se dictara sentencia, debía dictarse sobreseimiento definitivo.

En Chile, existe el escándalo de que más de un ochenta por ciento de los presos políticos llevan más de tres años sin que se dicte sentencia, en circunstancias de que este porcentaje es sólo del tres por ciento tratándose de los presos por delitos comunes. Todos los procesados han sufrido, además, de procesos arbitrarios y fueron sometidos a las peores torturas y tratos degradantes.

En lo que respecta a los presos que han recuperado su libertad, la mayor parte han sido por consecuencia de resoluciones judiciales. Los indultos presidenciales encuentran su fundamento en circunstancias morales y jurídicas. Señalo solo un ejemplo: C.V. fue indultado encontrándose gravemente

enfermo y en peligro de muerte.

Invito a los políticos opositores a visitar a los presos políticos y conocer directamente su realidad. No se puede jugar ni hacer demagogia barata con el dolor humano.

Por otra parte llamo a la conciencia de nuestra sociedad ante la dramática huelga de hambre que mantienen 6 presos políticos durante ya 15 días. Al efecto, suplico la intervención urgente de la Iglesia.

ANDRES AYLWIN AZOCAR

Diputado